

P10

21. März 1967.

J. Am. 861.5

Könnte man den public relations Effekt nicht am besten mit einem gemeinsamen Presser =

Notiz an Herrn Direktor Jolles

betr. beiliegende Notiz von Herren Léchet (Kredit an die zentralamerikanische Integrationsbank)

erzielen, das von den Bank = ...  
Botschaft = ...  
öffentlich wird? ...

Mir scheint, dass ein Weg gefunden werden sollte, unsern geplanten Rahmenkredit an die zentralamerikanische Integrationsbank, wenn auch nicht aus technischen, so doch immerhin aus psychologischen und propagandistischen Gründen mit einem offiziellen Mantel zu versehen. Können wir das aber als Regierung mit der Entwicklungsbank tun, die gleichzeitig Vertragspartnerin unserer Handelsbanken ist? Andererseits werden wir offenbar kaum erwarten können, mit jeder der 5 zentralamerikanischen Republiken innert nützlicher Frist eine eigentliche Regierungsabmachung zu treffen. Deshalb Herrn Léchots Vorschlag, dass wir, um den public relations-Effekt für die Schweiz (nicht nur für unsere Banken) im Sektor der Entwicklungshilfe zu gewährleisten, schweizerischerseits hinsichtlich unseres Kredits an die Integrationsbank durch unsern Botschafter in Guatemala eine offizielle Note an jedes der 5 zentralamerikanischen Aussenministerien richten.

Mein Vorschlag lautet dahin, dass je fünfch Presse-Communique herausgegeben werden können.

Dies ist gewiss ein gangbarer Weg. Glauben Sie, dass er genügt? Oder hätten Sie andere, bessere Vorschläge? M.E. sollte es möglich sein, über den Vorschlag Léchet hinaus - zumal die ganze technische Abwicklung auf das "accord de financement" zwischen den Banken konzentriert und unsere Note davon entlastet würde - mit den 5 Aussenministerien zumindest auch eine entsprechende Antwortnote zu vereinbaren. Dies würde uns immerhin einen Notenwechsel, statt einer blossen einseitigen schweizerischen Note, verschaffen.

D. J. ...  
Protokoll 5.4.67.  
Co



- 2 -

Auf jeden Fall werden wir noch Botschafter Humbert konsultieren, um einen möglichst offiziellen und formellen Hut für unsern Kredit zu erhalten. Auch wenn der Betrag von 20 Mio Fr., verglichen mit den Zuschüssen beispielsweise aus USA, gering erscheinen mag, ist er für uns doch ein gehöriges Stück Geld.

Vielleicht könnten wir gelegentlich auch, wenn es Ihnen passt, über die Sache sprechen.

Beilage.

A handwritten signature in dark ink, appearing to be 'P. Roux', written in a cursive style.